EUDS Mi Universidad

PLATAFORMA

FERNANDA STEPHANIA RAMIREZ GUILLÉN
ARQUITECTURA
INTRODUCCION AL URBANISMO Y
ANALISIS DE SITIO
Cuatrimestre 6°

Exploradores del espacio urbano: diagnóstico visual de mi cuadrante

Traza Urbana Tradicional



La imagen muestra la intersección que da nombre a la colonia: las 7 esquinas. Este cruce irregular representa una traza urbana tradicional, con una traza irregular. Se relaciona con el concepto de traza orgánica, donde las calles se adaptan al terreno y a las dinámicas sociales más que a una planeación previa.

· Lotes Irregulares y Usos Mixtos



Se observa una cuadra con viviendas que incorporan pequeños negocios como tiendas. Aquí, los lotes no tienen un patrón regular ni uniforme en tamaño o alineación. El concepto urbano es uso mixto con parcelamiento irregular. Esta mezcla muestra una integración práctica del trabajo y la vivienda, aunque puede generar conflictos entre funciones residenciales y comerciales.

· Patrimonio Urbano e Identidad



La imagen capta una antigua casa colonial con muros, teja y portones de madera, uno de los elementos que aún se conservan. Representa el patrimonio arquitectónico que aporta identidad a la colonia. Este tipo de edificación no solo define la estética local, sino que refuerza la memoria colectiva del lugar.

· Elemento Simbólico



La esquina ubicada funciona como punto de referencia y reunión. Este es un elemento simbólico y de identidad barrial, que contribuye al sentido de pertenencia de la comunidad. Revela cómo el espacio urbano también se carga de significados culturales y religiosos más allá de su función física.

· Problemáticas de Abandono y Deterioro



La foto muestra una vivienda con muros degastados. Esta situación ejemplifica un deterioro. Estos espacios suelen atraer actividades no deseadas, afectan la imagen urbana y rompen la continuidad del tejido urbano, dificultando la percepción de seguridad y cohesión del entorno

Convivencia Peatonal y Vehicular en Conflicto



Una calle estrecha y con tráfico mixto pone en evidencia una mezcla conflictiva de movilidad y invaden la banqueta los comercios. No hay señalización clara, lo que compromete la seguridad de peatones, ciclistas y automovilistas. Refleja la necesidad de infraestructura vial más inclusiva y adecuada a la escala del barrio.

Reflexión Final

La imagen urbana del cuadrante de las 7 Esquinas se define por una traza orgánica, una mezcla de estilos arquitectónicos, y la presencia de símbolos tradicionales como cruces. Predominan los usos mixtos, especialmente vivienda y comercio local, lo cual le da vitalidad al barrio pero también genera tensiones espaciales. Elementos como los lotes irregulares, la ausencia de infraestructura peatonal adecuada y los espacios abandonados dificultan el uso eficiente y seguro del entorno.

Sin embargo, la riqueza histórica, la identidad barrial y lo comercial también enriquecen la experiencia urbana. Como diseñadora urbana, reforzaría la protección del patrimonio construido, mejoraría la infraestructura vial para peatones, y diseñaría estrategias de reutilización de espacios vacíos. Con pequeñas intervenciones, se puede rescatar y potenciar el valor comunitario y visual de esta colonia histórica.